

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7
Año XXXIX.—Número 10.964 Viernes 31 de Marzo de 1939.—Tercer Año Trilunfal Precio del ejemplar, 15 céntimos

EN LA TIERRA ESPAÑOLA REDIMIDA PARA SIEMPRE

El victorioso Ejército continuó ayer ocupando ciudades y pueblos

En Levante, los prisioneros y presentados son aproximadamente unos 35.000

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:
Nuestras tropas han continuado hoy la ocupación de la zona recién liberada, recorriendo numerosos pueblos.
En Levante se llevó a cabo la ocupación de la capital de Valencia, siendo recibidas las fuerzas españolas con entusiasmo inenarrable, y funcionando ya en ella todos los servicios públicos. En esta parte se ha ocupado la línea del Turia, desde Villamarchante al mar, y al Sur de la capital las regiones de Torrente y Catarroja. Entre los pueblos ocupados en otros sectores de este frente figuran, como más importantes, los de Minglanilla, Molilla del Palancar, Villar del Arzobispo, Losa del Arzobispo, Requena, Utiel, Río Deva, Casas Altas y Canigral. Los prisioneros y presentados hoy en este frente son aproximadamente unos 35.000 y un batallón de ametralladoras, completo, y una estación de radio con su personal. Se ha cogido mucho material de todas clases.
En el Sur también se han recorrido numerosos pueblos, entre los cuales son los principales Guadalupe, Ubeda, Torreperojil, Menjívar, Espeluy, Villanueva de la Reina, Mancha Real, Veznar,

En las demás regiones suman también muchos millares los prisioneros y presentados

Campotejar, Moreda, Guadix, Gor y Baza.
Suman varios millares los prisioneros y presentados, sin que en este momento se conozca su número exacto.
Entre el material recogido figuran veintidós auto-ametralladoras en Jaén, y en Andújar se han retirado veinticuatro vagones de explosivos colocados en el túnel que servía de polvorín.
En el Centro se ha llevado a cabo la ocupación de la ciudad de Alicante, en la que se han producido grandes manifestaciones con entusiastas aclamaciones al Generalísimo. Figuran entre los muy numerosos pueblos recorridos los de Colmenar Viejo, Perales de Tajuña, Valdilechar, Fuentidueña del Tajo, Consuegra, Manzanares y Alcaraz.
También en este frente se han hecho muchos miles de prisioneros y se ha cogido abundante material.
Salamanca, 30 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

800 obreros checos, que se hallaban sin trabajo, van a Alemania



El general Gaidá, jefe de los alemanes checos, que ha sido nombrado Führer del Protectorado alemán en Bohemia y Moravia

Berlín, 30.—Ha salido de Praga, y se dirigirá a la Gran Alemania, un tren de ochocientos obreros checos desempleados que serán empleados por empresas alemanas.

La escuadra

Cartagena, 31.—El almirante de la escuadra ha contestado al mensaje de felicitación del jefe de esta base naval, con el siguiente:
«Cruceros «Canarias» y «Navarra» están a la altura de Cartagena en espera de órdenes superiores. Felicito al comandante de la base naval López Carpio, a todas las fuerzas armadas y a la población por la valentía y la actitud patriótica que han demostrado».

COMUNICACIONES TELEFONICAS

Cartagena, 31.—Ha quedado restablecida la comunicación telefónica de esta ciudad con las de Almería, Alicante, Valencia, Madrid, Salamanca y Burgos.

Don Pío Zabala

Madrid, 31.—El ilustre catedrático don Pío Zabala ha sido nombrado rector de la Universidad Central.

La motonave «Cabo de San Antonio»

Estaba en Buenos Aires desde hace dos años. Y ha sido devuelta a España

Buenos Aires, 31.—Ha sido izada la bandera nacional en la hermosa motonave «Cabo de San Antonio», anclada en este puerto desde hace dos años. Entonces procedía de un puerto mejicano con cargamento para los españoles, pero a causa de las gestiones realizadas por el Gobierno del Generalísimo Franco, se consiguió la neutralización del envío.
El «Cabo San Antonio» se dispone a salir para España con la primera expedición de españoles adictos a la causa nacional.
Al acto, que ha resultado emocionante, han concurrido el encargado de la organización de España en la Argentina señor Lojendio y las jerarquías de la organización de Falange Española Tradicionalista, con nutridísima representación de la colonia española; la presidenta de la institución «Leones de España», el conde de Guadalhorce y otras personalidades destacadas.
La tripulación del «Cabo San Antonio», formada en cubierta, cantó el «Cara al sol».
La reintegración de este magnífico vapor a España ha constituido un acto más, de exaltación a la Patria, de los que se están celebrando para festejar la conclusión de la guerra.

HACIENDO LUZ EN LA CONDUCTA DE LOS MADRILEÑOS

Se comportaron magníficamente, ejemplarmente

Los que quedaron desorganizados el 18 de Julio, se reorganizaron después y actuaron siempre con riesgo de sus vidas

Madrid, 30.—Es preciso decir de Madrid lo que todavía no se ha dicho. Y es que la capital de España se ha comportado admirablemente, ejemplarmente durante el dominio rojo. Hay que hablar de estos pobrecitos madrileños que, no obstante estar viendo caer familiares y amigos a lo largo de tanto tiempo y en tan trágicas circunstancias, han luchado denodadamente en un ambiente de terror.

Estos madrileños, que quedaron desorganizados el día 18 de Julio, reaccionaron después y se reorganizaron. Las organizaciones constituidas por los madrileños afectos al Movimiento expedían cada día cientos de certificados falsos de identidad y de inutilidad militar, con riesgo de perder la vida. Estos elementos eran empleados en los centros de reclutamiento y seguían con toda atención la presentación de los afectos a la causa nacional para «enchufarlos» (esta es la frase) y evitarles que dispararan contra sus hermanos en el frente. Un ejemplo: Un muchacho de Falange falsificó mil fichas. Para esto se necesita mucho valor, porque era jugarse la piel.

Así se explica que, a media mañana del martes, cuando aún ofrecía duda la fuga de los dirigentes, fuesen libertados los presos del sanatorio Riesgo, que avanzaban con el brazo en alto hacia el corazón de Madrid al grito de ¡Arriba España! y ¡Franco, Franco, Franco!

LA CARESTIA

Hemos visto un par de zapatos, regulares nada más, por los que se pagaron 195 pesetas y dos litros de aceite. Haremos notar que cuando se encontraba un litro de aceite había quien pagaba por él diez o quince duros.
Una docena de huevos, adquirida a 120 pesetas, era una bicoca.
Se ha dado el caso de pagar por un kilo de tabaco malo 900 pesetas.
No se crea que esto es fantasear. Aunque quisieramos exagerar la nota, nunca llegaríamos a la verdad y a lo que en la calle se manifiesta sin necesidad de investigar. Hace un año se pagaron 900 pesetas por un kilo de tabaco. Últimamente ofreció cierta persona 2.000 pesetas por la misma cantidad de tabaco, pero no la consiguió.

POR FAVOR, CABALLERO, NO TIRE LA PUNTA DEL CIGARRILLO
Hoy circulan con normalidad los tranvías y el «metro». Hemos sido tes-

tigos de un caso que a nosotros, nacionales de la España liberada al comienzo del Movimiento, nos causó profunda impresión. Un joven, bien portado, se dirigió correctamente a otro viajero que fumaba un cigarrillo y le suplicó:

—Por favor, caballero, no tire la punta del cigarrillo, que cuando usted acabe quiero apurarla.

No se molestó siquiera en justificar lo que podía parecer absurdo y hasta repugnante, porque era corriente en Madrid. Antes del glorioso 28 de Marzo, la conquista de una colilla requería poco menos que reñir un combate de «rugby».

MADRID ES OTRO MADRID

Consuela el espectáculo del resurgimiento de Madrid. Han llegado de la España liberada anteriormente muchas gentes con comida para sus deudos infortunados. La Intendencia militar, Auxilio Social y Frentes y Hospitales se mueven con tanta rapidez en su labor de abastecer a la capital, que los madrileños, en el transcurso de pocas horas, han cambiado de aspecto. Madrid ha demostrado (otra consecuencia que queremos destacar) que con agua, pan y tranquilidad (tranquilidad sobre todo), puede vivir un pueblo... y hasta admirablemente. ¡Que digan los madrileños si esto no es verdad! La fisonomía de la ciudad ha cambiado en cuarenta y ocho horas. Hoy ya nos parece otra. Los vehículos, ya limpios, ponen una nota más de normalidad que acusa la presencia de la España verdadera en este Madrid infortunado.

Ha abierto un café, «El Molinero», y sus mesas están en todo momento llenas de gente. Por las calles circulan sacerdotes con hábitos talares y monjitas con sus blancas tocas.

Ante los Bancos se han formado colas enormes de gente que va a canjear los billetes. ¡Qué colas! Son miles y miles de personas, lo que quiere decir que estos madrileños supieron esconder el papel moneda que Franco dijo aceptaría como bueno. Si entre ellos hay gente que guardaba el dinero «por si acaso», poca fe tenían en el porvenir de la República. ¿Qué más, si en un centro comunista se ha encontrado más de un millón de pesetas de las buenas? Es otra demostración de cómo se nos mantuvo fiel la inmensa mayoría del buen pueblo madrileño.

El doctor Tisso Felicitó al Generalísimo Franco



El Dr. Tisso, jefe del Gobierno eslovaco

Bratislava, 30.—El presidente del Consejo, doctor Tisso, ha telegrafiado al Generalísimo Franco, transmitiéndole sus felicitaciones, así como al glorioso Ejército español, por haber conseguido la liberación total de España.

Alemania y los Estados Unidos

Interesante artículo de un general norteamericano

Berlín, 30.—Los mismos partidarios de Mr. Roosevelt atacan a éste, que sigue hablando de odio y de supuestos intentos de agresión a Estados Unidos.

El general Hudson dice en un artículo que los métodos políticos del Presidente son los mismos que los que éste imputa a Alemania.

Recuerda que durante la construcción del Canal de Panamá, Washington puso en escena una revolución que le permitiera apoderarse del territorio necesario para la construcción y defensa de dicho Canal.

Los Tratados norteamericanos con los pieles rojas fueron sucesivamente violados hasta que se apoderaron del Continente.

Y comenta el citado general: Si se dice que eso sucedió hace mucho tiempo y que Estados Unidos no lo volverán a hacer, se debe responder «Estados Unidos lo hicieron mientras necesitaban hacerlo para su expansión».

Y termina diciendo: «Más valdría no pregonar tanto la moralidad norteamericana».

MUNDIAL

EL TESORO ARTISTICO DEPOSITADO EN GINEBRA

Ha sido entregado al embajador español en Berna

Por Mr. Avenol

Nuestra Agencia de información transmite un despacho cursado en Londres, en el que se da cuenta de que el importantísimo tesoro artístico e histórico que fue puesto bajo la protección de la Sociedad de Naciones, fué entregado ayer por el secretario general de la Liga al señor embajador de España en Berna.
Como recordarán nuestros lectores, dicho tesoro está integrado por buena parte de las obras de arte de los principales Museos de España, y entre ellas las más valiosas y famosas de los maestros de la pintura española.

MUNDIAL

Ya hay en Madrid pescado, carne y fruta

8.000 mujeres movilizadas para colaborar en los servicios de «Auxilio Social»

Madrid, 30.—Ha comenzado la total normalización de la vida de la ciudad. Un público muy numeroso se ha agrupado ante los despachos de Auxilio Social, que hoy han repartido varios cientos de miles de raciones de pan.

Desde el día 28 han sido distribuidas ochocientas mil raciones de pan y seiscientas mil comidas.

Anoche llegó la columna de orden y policía, que ha comenzado a hacerse cargo de todos los servicios que le corresponden en esta capital.

La Prensa se publica con normalidad. Han aparecido cinco periódicos: «Ya», editado en «El Debate»; «Arriba», en la antigua imprenta de «El Sol»; «A B C» e «Informaciones», que son tirados en la rotativa de «El Socialista», y un nuevo periódico llamado «Madrid», que se edita en los talleres de «Informaciones».

Sólo falta que los comercios estén repletos de víveres, y esto se conseguirá en breve tiempo para que la ciudad pueda volver a ser, en todos los aspectos, la capital de la nueva España.

Han llegado pescado, carne y frutas en gran cantidad. Dentro de pocos días estarán abastecidos y podrán funcionar con normalidad, los cafés y bares.

Auxilio Social ha movilizao ocho mil mujeres para prestar servicio en los primeros momentos, y esto ha hecho posible que solamente esta mañana hayan podido ser distribuidas trescientas mil raciones de comida en los distritos madrileños y en los pueblos limítrofes de Canillas, Canillejas, Vicálvaro y Chamartín. Además funcionan equipos especiales para la distribución de leche a niños y enfermos.

Otros 2.000

Fugitivos en territorio francés

Berlín, 30.—Con el fin de la guerra española se ha producido una nueva fuga de dirigentes y principales responsables marxistas que han utilizado para la huida aviones y barcos. A puertos franceses de la metrópoli y a Argelia han llegado ya más de dos mil.

MUNDIAL

En Murcia

Cartagena, 31.—Hoy, de diez a once de la mañana, es esperada en Murcia la cuarta brigada de Navarra, que ocupará oficialmente la ciudad.

La población murciana se dispone a tributar a las victoriosas tropas un grandioso recibimiento. La ciudad está engalanada con profusión, predominando las flores entre los motivos de ornamentación.

Ataques a la política de Mr. Chamberlain

Londres, 30.—Hoy se ha reunido el Comité central conservador de Londres. Por de pronto un orador atacó violentamente la política del Gobierno.

Los asambleístas se ocuparon de los diputados jóvenes y se formularon quejas en el sentido de que los candidatos eran en parte incapaces y muchos etrababan en el Parlamento sólo a fuerza de propaganda pagada.

Miaja a Egipto

Orán, 30.—El que fué general rojo, Miaja, ha declarado que piensa fijar su residencia en Egipto.

El asesinato del general López Ochoa

Se perpetró por orden del general Pozas

Madrid, 30.—Ha comenzado a verse la causa contra el asesino del general López Ochoa.

Durante la primera sesión de la vista, se ha podido comprobar que el general Pozas fué quien ordenó el asesinato de López Ochoa, el cual se encontraba en el Hospital Militar de Carabanchel.

LAS CHECAS DE MADRID

Madrid, 30.—En las checas madrileñas continúa la práctica de registros, que revelan detalles de los martirios aplicados a los presos y de la vida reglada que se daban los jefes rojos.

En la checa de la calle de Serrano, por ejemplo, han sido hallados depósitos de víveres muy importantes y objetos procedentes de robo en cantidades verdaderamente considerables. Sólo de cálices y copones se han encontrado dos costos llenos. Escopetas de caza las había por docenas.

Como en las checas de Barcelona, uno de los suplicios a que se sometía a los presos era el del hambre, pero en Madrid se llegó a darles comida en recipientes, sucios precisamente, y cuya utilización, de ordinario, no es necesario mencionar.

COMO HA ORGANIZADO EL MINISTRO DE HACIENDA LA ECONOMIA NACIONAL

A pesar de las enormes dificultades surgidas al comienzo del glorioso Movimiento

París.—Firmado por René Johanet, «Le Temps», ha publicado un artículo sobre nuestro ministro de Hacienda, don Andrés Amado, de tradiciones a continuación:

«En este momento—comienza esta semblanza—en que se acaba la «conquista» franquista, ¿será superfluo que volvamos un instante la mirada hacia el hombre que dirigió su economía? Andrés Amado es poco conocido en Francia. Y, sin embargo, es un espíritu selecto y que nos honra a los franceses, toda vez que su madre, nacida Reygondaud de Billebardet, es una francesa: más, una parisina.

Como todas las revoluciones, la revolución franquista ha devorado a muchos de sus servidores. Andrés Amado, por el contrario, no ha cesado de ver desde el primer día cómo se afirmaba y crecía su prestigio. Y es que acertó a resolver un problema en apariencia insoluble. Pero comencemos por el principio. ¿De dónde procede Andrés Amado?

Andrés Amado es un jurista, un economista, un financiero, el alumno preferido, el amigo íntimo de Calvo Sotelo, que fué, a su vez, una de las mejores cabezas financieras de Europa. Nació en 1886. Andrés Amado, una vez terminados sus estudios, entró en el Cuerpo de abogados del Estado, el preferido por él, y que, por cierto, no existe en Francia. Porque en España los procesos del Estado se ventilan exclusivamente por especialistas.

Amado fué uno de los más brillantes. Muy pronto se le confiaban ya las misiones más elevadas y más arduas. Después de haber desempeñado el cargo de secretario del ministro de Hacienda, pasó a ocupar la representación del Estado en la Compañía de petróleos, monopolio instituido por Primo de Rivera.

Fuó elegido diputado en 1933, y en 1936, con el grupo de Calvo Sotelo, y el levantamiento franquista le sorprendió en Burgos. El general Mola, gran conocedor de los hombres, le confió, cuando se constituyó la Junta de Burgos, el departamento de Hacienda, y regentándolo continúa en la actualidad.

Uno de sus colaboradores me ha referido esto: «Los primeros días era tal nuestra penuria que carecíamos hasta de una estilografía para cada uno. Y más tarde, el propio ministro, en el curso de una larga entrevista que me concedió en Burgos, mostrándome unos cuantos estantes que sostenían un reducido número de libros, me decía: «Esta es toda la biblioteca del ministro. Y por cierto que es irremplazable. Porque constituye el único ejemplar que hay en la España nacionalista del último presupuesto regular». Frente a otros problemas a resolver, éste, en realidad, no tenía la menor importancia. El más desconcertante era el del asentamiento de la moneda. ¿Sobre qué base? ¿Cómo hacerla vivir? No había más numerario que las especies en circulación por la zona levantada en armas, y esta moneda se encontraba total y súbitamente privada de toda garantía. Era angustioso. La peseta no gozaba más que de una apariencia moral, hecha de necesidades y de esperanzas. Poco a poco, Andrés Amado se dió tal arte en su tarea que, sin acudir a empréstitos, sin —por así decirlo—aumentar los impuestos, puesto que apenas si alcanzaron una elevación aproximada de un diez por ciento, consiguió devolver a la peseta su valor monetario y mantener victoriosamente su cotización.

La economía «amadista» fué, por imposición de las circunstancias, una economía dirigida. La gran idea directriz del ministro consistía en esto: Una vez salvado los primeros pasos, cuya suerte dependió, principalmente, de donativos voluntarios, obtener sistemáticamente de la exportación los recursos necesarios para la vida es-

pañola. Felizmente para él, los franquistas dispusieron bien pronto de las minas de cobre del Sur, y, sin tardar tampoco demasiado, de los centros metalúrgicos y agricultores del Norte y del Centro.

De todos los países de Europa, España es, sin duda, la nación que más holgadamente puede pasarse sin necesidad de acudir al extranjero. La ganadería vasca y asturiana, los cereales de las dos Castillas, los bosques, el mineral, todo, en fin, dió el máximo rendimiento en las manos de Franco. No se echaron en falta más que las industrias textiles montadas en Cataluña. Pero pudo prescindirse con harta facilidad de sus productos. Yo he visto en San Sebastián salir a la calle, con sus piernas desnudas y sin el menor empacho, a muchas damas de la alta aristocracia, y, aunque para algunas constituyó esto una pequeña tragedia, el ministro no cedió jamás en su decisión irreducible de no autorizar la importación de otros objetos que los estrictamente necesarios para el mejor éxito de las operaciones militares.

Andrés Amado es quien ha financiado la guerra, ganada sin duda por la energía de Franco; pero también un poco por la prudencia de su ministro de Hacienda. El patriotismo admirable de las mujeres de España, que se desprendieron de sus joyas contribuyendo no poco a que se obrase el milagro. Y así la moneda, casi fantasma, acabó por ser otra vez de calidad y por recobrar su vida.

Andrés Amado resolvió también otro problema no menos arduo. Tal como decimos, la moneda española cobraba color y volvía a cotizarse, en tanto que la peseta roja perdía poco a poco consistencia; pero cada vez que se añadía una nueva provincia al Patrimonio de Franco, había que procur-

rarse imprescindiblemente nuevo numerario para esos enormes contingentes de población que se reincorporaban a la España Nacionalista, carentes en absoluto de moneda en curso legal. ¿Qué hacer? ¿Dónde encontrar los enormes recursos súbitamente imprescindibles? Hasta el momento—me confiesa Andrés Amado—todo lo he confiado al funcionamiento normal del crédito. Usted sabe que no hay Bolsa. La guerra ha creado una gran suma de negocios que se saldan con beneficios. Estos beneficios no tienen de momento colocación posible y han de irse por fuerza acumulando en cuentas de créditos abiertas en los distintos Bancos y también en el de España. Que, por esta circunstancia, cuenta con enormes disponibilidades. Esto le parecerá a usted atrevido, pero lo cierto es que, gracias a ello, tengo plata en abundancia. Entendámonos. Tengo demasiada plata de momento, pero ella me rendirá el servicio que espero cuando caigan sobre la España Nacional, con la toma de Barcelona, de Madrid y de Valencia, los enormes contingentes de población que esperan en esas zonas su liberación. Y entonces me será posible abrir un sinnúmero de créditos, merced precisamente a la existencia de estas reservas, hoy previsivamente estériles.»

De modo que, en realidad, son los propietarios productores los que hacen frente a esta economía. Y la inmensa mayoría de éstos acceden de buen grado a poner sus beneficios en manos del Generalísimo.

«Muchas cosas le parecerán aquí difíciles de creer—terminó diciéndome Andrés Amado—; pero recuerde que nosotros, los nacionalistas, tenemos por divisa la de vivir con austeridad, y, esto sabido, comprenderá mejor.»

LAS PROCESIONES DE SEMANA SANTA EN SEGOVIA

Revestirán este año inusitado esplendor

Autorizadas por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación las procesiones de Semana Santa para todo el territorio nacional, en Segovia se celebrarán este año con mayor esplendor si cabe que en años anteriores.

La Comisión organizadora de tales manifestaciones religiosas integrada por el muy ilustre señor don Fructuoso Herranz, cura de San Andrés, y los señores don Simón Gómez, cura de San Millán, y don Asterio Arévalo, coadjutor de Santa Bárbara, por delegación expresa del reverendísimo señor obispo de la Diócesis, trabaja activamente para que las solemnidades externas de nuestra Semana Santa adquieran de nuevo el espíritu de cris-

tiana religiosidad y devoción que es tradicional entre los segovianos.

Las corporaciones segovianas tendrán cada una de ellas su «Paso», que irá acompañado por el presidente y miembros de las mismas.

La imagen de la «Dolorosa al pie de la Cruz», de nuestro paisano el genial escultor don Aniceto Marinas, que se venera en la iglesia de San Millán, figurará en la procesión del Santo Entierro.

El próximo miércoles publicaremos, juntamente con el horario de los cultos que se han de celebrar en todas las iglesias de la ciudad, nota detallada del orden e itinerario de las procesiones.



Este sufrimiento agotador de energías debilita todo el organismo. Es necesario combatirlo con DOLORETAS. Cada día es mayor el número de personas delicadas que hacen de DOLORETAS su antidoloroso predilecto por los efectos especialmente suaves, pero seguros, que caracterizan este calmante eficaz e inofensivo.

Doloretas

El antidoloroso ideal BAYER

Fracasas las negociaciones rumano-eslovacas.

Budapest, 30.—Las negociaciones rumano-eslovacas para delimitar las fronteras de los dos países han vuelto a fracasar.

El jefe del Gobierno eslovaco, señor Tisso, ha declarado que no había pedido ayuda a Alemania porque deseaba demostrar al mundo que quiere defender las fronteras de Eslovaquia por sí mismo.

Londres y el fin de la guerra española

Radio Daventry, de Londres, que en el curso de la guerra ha hecho aflorar, con mucha frecuencia, la indignación en nuestros rostros por su manera de informar acerca de los acontecimientos en España, también inicia una rectificación, y aunque no se «entrega» con franqueza y desliza alguna que otra insidia, si se ha «dignado» decir algo relacionado con la ocupación pacífica, y en forma triunfal, de las ciudades y pueblos de la zona rendida. Pero no es prolija, ni mucho menos, en el detalle, y pasa como sobre acuas, sobre el clamor unánime y la felicidad manifestada en forma esplendorosa por los hermanos españoles liberados del Soviet... y de los afines a éste.

Dice esa emisora: «En España, todas las poblaciones importantes están ya bajo la autoridad del Generalísimo, y la derrota del Ejército republicano es ahora completa. Se dice que en el frente de Extremadura se ha entregado todo el Estado Mayor republicano...»

Y añade: «En Madrid continúan los preparativos para recibir al Generalísimo. (Nunca hasta hoy dió Radio Daventry tal tratamiento al Caudillo.) Esta mañana las tropas nacionales han ocupado oficialmente Valencia. Se han iniciado ya las medidas para investigar la actividad de las personas que tuvieron cargos de responsabilidad en el régimen republicano (?) Se instruirán sumarios por los asesinatos cometidos para investigar todo lo relacionado con cada uno de esos hechos...»

No dice nada más. Radio Daventry, el más poderoso órgano de información radiada de la Gran Bretaña, silencia muchas cosas. Lo sentimos por Radio Daventry. Nosotros sabemos catalogar conductas y «abrir sumarios» a la mendacidad, a la injusticia y a la reserva turbia. Y hasta sabemos dictar «considerandos» y «fallos».

Señalamiento de pagos. Queda abierto el pago a todos funcionarios activos del Estado 1.º del próximo mes de Septiembre.

Clases pasivas del Estado. Las Clases pasivas del Estado recibirán sus haberes los días que continuación se expresan y horas a doce de la mañana.

Perceptores de esta provincia. Día 1.º de Abril.—Montepío remuneratorias, mesadas, pensiones del Patrimonio y pensiones de viudas del Montepío civil.

Día 3.—Montepío militar, jubilaciones y pensiones alimenticias del 2.º por 100 (Montepío militar).

Día 4.—Retirados de guerra, cruces, cruces pensiones, retirados de guerra especiales, cruces, cruces especiales de tropas, va y haberes del Clero.

Día 8.—Nóminas en general. Perceptores de otras provincias.

Día 1.º de Abril.—Remuneración de la gloria. Retirados de guerra, cruces pensionadas, cruces pensionadas especiales, retirados de guerra especiales, cruz de María Cruz vitalicia y haberes del Clero.

Día 5.—Montepío civil, Montepío militar y jubilados.

Día 8.—Nóminas en general. LA SITUACION EN SIRIA

Inquietud en Francia. Berlín, 30.—Llegan a París noticias sobre nuevos disturbios en Siria, de los que aún no han recibido detalles.

El Quai d'Orsay se manifestó inquieto por las últimas informaciones recibidas de aquel territorio.

Goebels en Ginebra. Atenas, 30.—Ha llegado al puerto alemán de Propaganda Goebels.

IMPERMEALIZANTE «ELSA»

De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general.

Pida folleto explicativo y referencias a Productos nacionales «ELSA» Avenida de Italia, Teléfono 2103. SALAMANCA. PUBLICIDAD R. E. I.

Madrid

suciedad, abandono. Comienzan los trabajos de limpieza

Madrid, 30.—Ya hemos hablado del estado de suciedad en que encontraron la capital los nacionales. Los paseos y calles están cubiertos de residuos, escombros, papeles, etc. Madrid no se ha librado de esa suciedad insufrible e insuperable que fué característica, la más acusada, del dominio rojo. Pensamos que si eso fué en todas partes, resultaría necio esperar que quizá en Madrid, zona de guerra desde Noviembre de 1936, ocurriese lo contrario.

El alcalde ha declarado hoy que es su mayor preocupación la normalización total de la vida en la capital. Ya ha comenzado la limpieza de las calles, sobre todo en la parte próxima a lo que fué frente de guerra, donde la circulación es en cierto modo peligrosa por la gran cantidad de explosivos abandonados en ella.

JAEN POR ESPAÑA

Ha desaparecido Santo Rostro

Todas las iglesias y la Catedral han sido profanadas. Los extensiones están bien cultivadas.

Burgos, 31.—Asistimos a la victoriosa marcha de los soldados por de Ejército que componen Sur, ocupando ciudades y pueblos entre el entusiasmo delirante de los moradores ante la llegada de la ténica España.

Ayer fueron las cuencas de Jaén y de La Carolina las que recibieron a la bandera española con tanta entusiasta, fiel reflejo de la vida del corazón español que vivió el sentimiento de la Patria.

Hoy hemos entrado en Jaén, pasando la carretera donde ya habían hecho tres líneas de trincheras capaces de resistir a un Ejército, pero no a los soldados de Franco.

El océano de olivares de la provincia de Jaén está cuidadosamente cultivado, porque se había formado especie de cooperativa que atraía al extranjero todo el aceite que producía. Se daba el caso raro de que en unos pueblos poseedores de rrimos olivares no había aceite que guisar y lo hacían con manteca cuando lo tenían.

Jaén ofrece un aspecto imponente y ha recibido con enorme entusiasmo al general Queipo de Llano. La población de esta ciudad es veces mayor que la normal, porque en ella se habían refugiado los dos de todos los pueblos de la provincia y de Jaén.

Hay una pena en Jaén, y es Santo Rostro ha desaparecido, sabiéndose dónde se encuentran las joyas, como la custodia del siglo XVII, han sido robadas también los dos templos y la Catedral han sido profanados.

En Jaén se iban recibiendo los restos del Cuerpo de Ejército, que habían más ocupaciones. El Cuerpo de Ejército rojo se entregó por la mañana con todos sus oficiales. Otras fuerzas habían dado millares de prisioneros e incalculable de guerra.

Notas de Hacienda

Señalamiento de pagos. Queda abierto el pago a todos funcionarios activos del Estado 1.º del próximo mes de Septiembre.

Clases pasivas del Estado. Las Clases pasivas del Estado recibirán sus haberes los días que continuación se expresan y horas a doce de la mañana.

Perceptores de esta provincia. Día 1.º de Abril.—Montepío remuneratorias, mesadas, pensiones del Patrimonio y pensiones de viudas del Montepío civil.

Día 3.—Montepío militar, jubilaciones y pensiones alimenticias del 2.º por 100 (Montepío militar).

Día 4.—Retirados de guerra, cruces, cruces pensiones, retirados de guerra especiales, cruces, cruces especiales de tropas, va y haberes del Clero.

Día 8.—Nóminas en general. Perceptores de otras provincias.

Día 1.º de Abril.—Remuneración de la gloria. Retirados de guerra, cruces pensionadas, cruces pensionadas especiales, retirados de guerra especiales, cruz de María Cruz vitalicia y haberes del Clero.

Día 5.—Montepío civil, Montepío militar y jubilados.

Día 8.—Nóminas en general. LA SITUACION EN SIRIA

Inquietud en Francia. Berlín, 30.—Llegan a París noticias sobre nuevos disturbios en Siria, de los que aún no han recibido detalles.

El Quai d'Orsay se manifestó inquieto por las últimas informaciones recibidas de aquel territorio.

Goebels en Ginebra. Atenas, 30.—Ha llegado al puerto alemán de Propaganda Goebels.

IMPERMEALIZANTE «ELSA»

De resultados inigualables para evitar filtraciones de agua en paredes o muros expuestos al embate del viento o de la lluvia, como toda clase de humedades en sótanos y edificios en general.

Pida folleto explicativo y referencias a Productos nacionales «ELSA» Avenida de Italia, Teléfono 2103. SALAMANCA. PUBLICIDAD R. E. I.

Desembarco de fuerzas en Almería y en Cartagena

En Valencia se ha tributado un homenaje inenarrable al Ejército y a la Milicia y a cuantos en la capital lucharon y sufrieron por España. En la capital valenciana están destruidas casi todas las iglesias, y de la Catedral sólo quedan los muros

30.000 asesinatos en Valencia en los primeros meses de dominio rojo

EN MADRID

Recuperación de objetos y obras de arte e imágenes

Madrid, 31.—Continúan recuperándose objetos robados por los rojos. El valor de los recuperados hasta ahora es cuantiosísimo. Sólo el de las imágenes y objetos de culto se calcula en diez millones de pesetas.

La recuperación de esta riqueza se debe a la Milicia de Falange Española Tradicionalista y a otras organizaciones que están prestando a la Causa una cooperación entusiasta.

Entre lo recuperado figura un Cristo, de Montañés, deteriorado; otro de El Greco, rayado con navaja y una Dolorosa, también deteriorada.

HEROISMO DE UN ALFEREZ

Madrid, 31.—Un caso de heroísmo, entre tantos, es el de un alférez del servicio de propaganda en los frentes. Dicho oficial se ofreció a ir a Madrid, antes de la ocupación de la capital, para recoger una emisora portátil que él sabía dónde se hallaba depositada.

Previo autorización del mando pasó a Francia, fingiéndose evadido de nuestra zona y entró en la de los rojos desembarcando en Valencia, desde donde se trasladó a Madrid. Ya en esta capital consiguió recoger la emisora y anduvo con ella de un lado para otro buscando un emplazamiento apropiado. Consiguió ponerse en comunicación con Radio A. Z., del frente de Madrid, y tenía el denominativo de «C. D. C.»

Por fin, el valeroso oficial encontró el emplazamiento deseado para la emisora, y desde entonces ha estado en contacto permanente con los nacionales hasta la entrada de éstos en Madrid.

EN VALENCIA

Inenarrable homenaje al Ejército y Milicia

Valencia, 31.—El aspecto de la ciudad en la mañana de hoy es análogo al de ayer con ocasión de la entrada del Ejército de Levante. Multitudes en las calles, colgaduras, banderas, flores, muchas flores, sol, júbilo inenarrable.

La población se disponía a rendir homenaje al Ejército y a todos los elementos que han participado en la liberación, pues en realidad los actos de ayer fueron de recibimiento.

El general Aranda, jefe del Ejército de Levante; el general Juan Bautista Sánchez, jefe del Cuerpo de Ejército de Galicia; autoridades de todo orden jerárquico se situaron en el Ayuntamiento. A media mañana, la plaza Casar y las calles inmediatas rebosaban de público enfervorizado que no cesaba en sus emocionadas exteriorizaciones de júbilo.

A continuación de las diversas unidades del Ejército y de la Milicia, a cuyo paso se manifestaron las más extremadas demostraciones de alegría y patriotismo, desfilaron la segunda línea de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y los sublevados en Valencia que se adueñaron de la ciudad en espera de la entrada del Ejército. Esté desfile se verificó al grito de ¡Franco, Franco, Franco! y cantando el «Cara al Sol», que con acento y unanimidad emocionantes coreaba la enorme masa de valencianos que presenciaba el singular acontecimiento. Después desfilaron, también entre ensordecedoras ovaciones y aclamaciones las mujeres que durante el dominio rojo constituyeron el «socorro blanco» para ayudar a los perseguidos por los marxistas.

El paso de los presos que fueron liberados de las cárceles de Valencia, y los también ex cautivos de Albacete, se señaló asimismo por un clamor de admiración. Tras ellos irrumpió la multitud en la calzada, y en masa impresionante, como enloquecida de júbilo y ventura, marchaba gritando ¡Franco, Franco, Franco! ¡España, España España!, mezclándose otras aclamaciones y otros vítores todos ellos de exaltación del Movimiento y de las glorias patrias. Marchaba la muchedumbre en acto de homenaje ante el Ayuntamiento en dirección a la estación del Norte. Los generales Aranda y Bautista Sánchez correspondían visiblemente emocionados a aquellas exteriorizaciones jamás vistas ni sentidas. Hay momentos en que aquel mar humano se detiene y surgen de él miles y miles de brazos, y se renuevan los gritos y los vítores, cara a los victoriosos generales. Penosamente sigue la multitud marchando para que aquel impresionante hormiguero humano pueda desfilar en su totalidad.

¡Qué fervor, cuánto patriotismo, cuánto anhelo santo en este pueblo valenciano!

Por fin termina el desfile del público y se abren entonces los surtidores de las cascadas en la plaza de Castelar, dando a ese lugar, embellecido ya en sus edificios y en su ambiente, una nueva tonalidad sugestiva.

Jamás, jamás, jamás ha vivido Valencia horas como las que está viviendo desde ayer, ni nunca pudo recibir la Patria de sus hombres representativos homenaje de más alta exaltada significación.

30.000 asesinatos durante los primeros meses de dominio rojo

Berlín, 31.—Excepto en el barrio del puerto, no se advierten en Valencia daños de importancia.

La inmensa mayoría de las iglesias han sido destruidas, y de la Catedral no quedan más que los muros. Los objetos artísticos, cuadros religiosos y vasos sagrados han desaparecido.

El Palacio Episcopal se encuentra semidestruido, y también ha desaparecido su tesoro artístico que estaba valuado en varios millones de pesetas.

La D. N. B. dice que durante los primeros meses de la dominación roja fueron asesinadas, sólo en la capital de Valencia, más de 30.000 personas, entre éstas todos los oficiales de la guarnición.

EN CARTAGENA

Esperando a la 4.ª Brigada de Navarra

Cartagena, 31.—A las tres de la tarde saldrá de Murcia el tren que conduce a esta plaza a los bravos del tercer Batallón de Flandes como avanzada de las fuerzas de la 4.ª División de Navarra.

Se hacen llamamientos por radio a los cartageneros para que salgan a recibir dignamente a los esforzados soldados de España.

DESEMBARCO DE UN DESTACAMENTO DEL «CANARIAS»

Cartagena, 31.—Esta mañana ha desembarcado un destacamento de la dotación del crucero «Canarias» que con el «Navarra» sigue anclado a la vista de este puerto.

El destacamento estaba mandado por el tercer comandante del famoso crucero don Miguel García Bullón, que es huésped de honor del jefe de la base naval de Cartagena.

La población cartagenera ha tributado un recibimiento apoteósico a los marinos.

EN ALMERIA

Desembarco de fuerzas del «Dato»

Almería, 31.—Ayer, entre las aclamaciones del pueblo de Almería, congregado en su totalidad en el puerto y en las calles adyacentes, desembarcaron fuerzas del cañonero «Dato» para realizar oficialmente la ocupación de la ciudad y su incorporación a España.

El recibimiento ha sido en extremo emocionante.

EN JATIVA

Alegria por la liberación

Játiva, 31.—Una imponente manifestación recorre las calles de la ciudad para celebrar su incorporación a la España Nacional.

La manifestación está encabezada por las autoridades, figurando al frente de la misma banderas nacionales y del Movimiento. La multitud aclama sin cesar y vitorea a España, al Caudillo y al Ejército.

Emoción y gloria

En la Cartagena española Desfile de la cuarta brigada de Navarra

Cartagena, 31 (tarde).—Desde primera hora de la tarde, los alrededores de la base naval están invadidos por una compacta multitud que espera la llegada de la 4.ª Brigada de Navarra, al frente de la cual viene el coronel Cisneros después de haber realizado la ocupación oficial de Almería.

SE ADELANTA EL CORONEL CISNEROS

Cartagena, 31 (tarde).—En un coche llega a la base naval el coronel Cisneros, acompañado de su Estado Mayor. La 4.ª Brigada de Navarra ha hecho un alto cerca de la ciudad para reorganizarse y entrar en la población.

La multitud rodea el coche del jefe y ovaciona a éste y a la vitorea. Fuerzas de la base naval tienen que intervenir para abrir paso al coronel Cisneros, quien a poco aparece en uno de los balcones de la Comandancia siendo acogido con nuevas aclamaciones y gritos de ¡Franco, Franco, Franco!

Mediante un ademán, el coronel Cisneros impone silencio y pronuncia la siguiente alocución:

«Cartageneros! En el día de hoy, fiesta de vuestra excelsa Patrona, el Ejército de Franco, representado por la gloriosa 4.ª Brigada de Navarra, siente hoy inmensa alegría al saludar al pueblo de Cartagena y felicitarle entusiastamente por su liberación y reincorporación a la España Nacional, a la España del Generalísimo. Cartageneros: ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo Franco!»

El público contesta, enardecido los vítores y sigue dando otros gritos patrióticos.

DESFILE LA 4.ª BRIGADA

Son las 6,30 de la tarde. Desfila la 4.ª Brigada cantando el «Oriamiento». No es posible describir el entusiasmo de la muchedumbre que vitorea, aplaude, llora, abraza a las tropas y se mezcla con ellas. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! Los mismos soldados se muestran emocionados.

Llueve, y sin embargo, la multitud sigue cediendo en sus exteriorizaciones, y sigue luego a la Brigada en riada de gente. Los que presencian este espectáculo subyugador se preguntan dónde ha salido tanta gente, pues hasta apenas cuarenta y ocho horas que Cartagena parecía desierta.

La Brigada marcha por las calles seguida de la multitud y de vehículos con falangistas y requetés con banderines. Cartagena vive con emoción inabarcable el día de su incorporación oficial a España.

Ha sido concedida la laureada colectiva a los sublevados de Cartagena, y han sido felicitados por el alto comisario de España en Marruecos. Los cruceros tienen encendidos los reflectores que están enfocados sobre la población. Mañana entrarán los navíos en el puerto.

INTERESANTES ASPECTOS DE LA SITUACION INTERNACIONAL

¿Se reanudarán las negociaciones germano-franco-inglesas?

Dice Mussolini: Nos preparamos y estamos preparados como pueblo que tiene muchas armas y corazón sólido

Maquinaciones para sembrar la discordia entre Roma y Berlín

Calabria, 31.—El Duce llegó esta mañana a Regio Calabria, y ha sido recibido por una multitud imponente, ante la cual ha pronunciado un interesante discurso.

—Me habéis esperado diecisiete años. Durante dos días he estado probando el temple de este pueblo, que es de metal sólido, del que se hacen espadas, arados y fusiles. Por vuestro orgullo y estilo os colocó al lado de las demás provincias de Italia. Al llegar aquí se tiene la certeza absoluta de la continuidad eterna de nuestra Patria. Me lo demuestra esa enorme juventud. Los pueblos fuertes son los fecundos, mientras que los estériles son los débiles.

Estoy realizando este viaje para ver lo hecho en este primer periodo. Es admirable, pero lo que debe hacerse será más admirable todavía.

Los Gobiernos anteriores habían inventado la cuestión meridional para no resolverla. No existen cuestiones nacionales, porque la nación es una familia.

Después de mi discurso en Roma, tengo poco que añadir. Nos preparamos y estamos preparados como pueblo que tiene muchas armas y corazón sólido.

Algunos idiotas del otro lado de los Alpes han creído en la existencia de un divorcio de estas provincias con el Imperio. (Silbidos y protestas de la muchedumbre son la contestación.) Vuestros silbidos demuestran exactamente lo contrario. Las fuerzas armadas y el pueblo forman un sólo bloque. Este pueblo está dispuesto a echarse la mochila al hombro, (Spi, sí—contesta la multitud)...

Expresión de gratitud del gobernador militar

El excelentísimo señor gobernador militar de esta plaza, don Félix Bertrán de Lis, expresa, por nuestro conducto, su profunda gratitud por las efusivas exteriorizaciones de simpatía y adhesión a la causa nacional, que ha recibido de los distintos sectores de este vecindario y de representaciones de las clases sociales del mismo, durante las manifestaciones verificadas ayer, en Segovia, por tarde y noche, para celebrar el fausto acontecimiento del fin de la guerra y del triunfo completo de nuestras invictas armas.

Explosión de bombas

Londres, 31.—Ayer explotaron cuatro bombas, dos en Liverpool, una en Cardiff y la cuarta en otra ciudad. Se culpa de estos nuevos atentados, como de los anteriores, a los elementos del Ejército republicano irlandés.

LOS FRANCESES PIERDEN EL TIEMPO

Si pretenden, como se dice, sembrar la discordia entre Madrid y Roma

Roma, 31.—Exceptuando «L'Observatore», que publica el discurso de Daladier, los periódicos de Roma insertan del mismo una breve referencia en tercera página.

Gaída, en «Il Popolo», comenta el discurso del jefe del Gobierno francés, y dice que la respuesta de Francia no deja duda en el sentido de que es necesario pasar a otro tema. Italia no es impaciente. Puede esperar y esperará, sin perder de vista, claro está, a la nación vecina.

Frente al optimismo, que va desde León Blum a Charles Maurras, en Francia, la pluma más autorizada en esta materia (la de Gaída, porque interpreta el pensamiento del Duce), dice que el discurso de Daladier confirma la intransigencia del propósito francés y cierra la puerta del optimismo que el discurso del Duce entreabría.

A la masa del pueblo fascista no le han preocupado las palabras de Daladier.

Agrega que del discurso pronunciado por el Duce ayer en Coblenza deben ser destacadas dos frases, aparte las dedicadas a la victoria de Franco:

1.ª La de que Italia no admite ser prisionera en el Mediterráneo.

2.ª Cuando se ha dado todo a la Patria, aún no se ha dado bastante.

Son frases que en estos momentos, a doce horas del «jamás» de Daladier, se comentan por sí solas.

Los manejos de cierta Prensa, empeñada en enconar la fraternal amistad hispano-italiana, se manifiestan en estas horas, y no falta quien anuncia una campaña de los periódicos franceses para sembrar la discordia entre Roma y Madrid. Esta campaña iría acompañada de una serie de dificultades que España encontraría para el rescate de los bienes que están en Francia.

Lo que nadie dudará es que los franceses pierden lastimosamente el tiempo.

La Embajada Los niños

de España en EE. UU. españoles que están en Rusia

¿Se hará cargo de ella Son motivo de preocupación Cuba?

Nueva York, 31.—«New York Tribune» dice que parece ser que a fines de este mes Cuba se hará cargo de la representación española en Estados Unidos en tanto que el edificio de la Embajada y los Consulados de diferentes ciudades norteamericanas se entregarán a los representantes cubanos.

Añade el periódico que hasta ahora no se ha obtenido confirmación de tales rumores, y el secretario de Estado yanqui dice que no sabe nada, pero ni los diplomáticos cubanos ni los rojos han desmentido esta información.

El hecho de encargarse Cuba de la Embajada pondrá término a las actividades oficiales de la representación roja y de su embajador Fernando de los Ríos, el cual se hizo cargo de la Embajada en Octubre de 1936. Se cree que De los Ríos aceptará un cargo de profesor en una Universidad norteamericana.

Se tiene entendido que el primer embajador de la España Nacional en Washington será el actual representante en Nueva York, don Juan Francisco de Cárdenas, que antes desempeñaba dicha Embajada.

MUNDIAL

Moscú, 31.—En los centros competentes es motivo de preocupación la situación de los niños españoles que, en número de unos 3.000, se encuentran refugiados en la Unión Soviética distribuidos en dieciséis campamentos. La preocupación se manifiesta por el hecho de que los miembros de la Embajada roja española han salido del país.

Cuarenta maestros de uno y otro sexo que estaban al cuidado de los niños quieren regresar a España. Especialmente los niños de menor edad apenas saben hablar en español.

Según los círculos extranjeros, las autoridades soviéticas dicen que sólo pueden salir las criaturas que sean reclamadas por sus padres. Ha de tenerse en cuenta que buena parte de éstos murieron en la guerra.

A nuestros lectores

Por avería en la línea telefónica, no hemos podido comunicar con nuestra Agencia informativa, por lo cual nos es imposible publicar el importante discurso que habrá pronunciado esta tarde Mr. Chamberlain, y otras informaciones de última hora que esperábamos.

El padre del Caudillo

Recibe el homenaje del pueblo ferrolano

Se pide para el Generalísimo la Gran Cruz Laureada de San Fernando

El Ferrol, 31.—Con motivo de la terminación de la guerra, el pueblo ferrolano ha rendido homenaje de cariño a don Nicolás Franco Araujo, padre del Generalísimo.

Una gran manifestación de ferrolanos se estacionó frente a la casa del señor Franco Araujo, vitoreando a España y al Caudillo. El padre del salvador de España se asomó al balcón para agradecer la demostración. El alcalde de la ciudad comunicó entonces a la multitud que el Ayuntamiento había acordado señalar como sitio de visita del pueblo español la casa natal del Generalísimo Franco. La primera autoridad local abrazó al padre del Caudillo entre ovaciones y vivas de la muchedumbre.

Ha sido cursado un telegrama al vicepresidente del Consejo pidiendo la Gran Cruz Laureada de San Fernando para el Generalísimo por la victoria alcanzada.

En Inglaterra

¿Una nueva fase de su política exterior?

Londres, 31.—Con lujo de titulares, la Prensa anuncia que Inglaterra está en vías de entrar en una nueva fase de la política exterior.

El Consejo inglés

Londres, 31.—El Consejo celebró esta mañana una reunión extraordinaria. Duró una hora y cuarto. Se cree que los ministros estudiaron el texto del discurso de Chamberlain pronunciado hoy en la Cámara de los Comunes, exponiendo la actitud de Francia, Inglaterra y Rusia frente a un nuevo acto de agresión.

Contestando a una pregunta de uno de los consejeros, el «premier» declaró que hablará en la Cámara de los Comunes alrededor de las tres de la tarde.

Parece que la pregunta fué ésta:

—¿Podría el primer ministro decir algo más acerca de los rumores con el fin de impedir su extensión?

—El Gobierno está al tanto de los rumores—replicó el «premier»—pero no han sido confirmados, y el Gobierno no debe aceptarlos como verdaderos.

Estos rumores se refieren a las noticias sobre supuestos movimientos y concentraciones de tropas.

MUNDIAL

las y ha aplaudido con entusiasmo al final de todas ellas, dándose muchos vivas a Alemania y a Hitler.

Esta tarde, después de almorzar, obsequiados los profesores por el excelentísimo Ayuntamiento, la banda ha salido con dirección a Madrid.

La banda de la Legión "Cóndor" da un concierto en la plaza de Franco

Esta mañana ha llegado a Segovia la banda de la Legión «Cóndor», alemana, compuesta por cuarenta y dos profesores bajo la dirección de un comandante.

A las doce y media la banda ha dado un concierto en la Plaza de Franco, al que ha asistido numerosísimo público. La banda ha interpretado una parte de música española en la que ha destacado la jota de «La Dolorosa» y varios pasodobles. También ha ejecutado una fantasía de Rigoletto y una serie de marchas militares alemanas, terminando con los himnos Nacional, italiano y alemán.

El público ha elogiado calurosamente la interpretación dada a las diversas obras, sobre toda a las españolas.

Segovia, vibrando de entusiasmo, celebra la victoria definitiva con una manifestación indescriptible

Inmenso gentío formó en el cortejo que acudió al Gobierno militar. Músicas, canciones y vítores llenaron el espacio de sonos alegres de triunfo. La plaza de Franco presentaba un aspecto emocionante. Vibrantes alocuciones del alcalde de la ciudad y del gobernador militar de la plaza

Ante la Virgen de la Fuencisla se cantaron el Tedeum y la Salve popular

El alcalde de la ciudad, de acuerdo con las restantes autoridades militares y civiles, organizó para ayer un solemne acto patriótico para celebrar la victoria definitiva de la auténtica España. El vecindario respondió de antemano a estos deseos del alcalde, conservando engalanados sus balcones y permaneciendo cerrado el comercio. También se hizo fiesta, o al menos media fiesta, en todas las oficinas, fábricas y talleres. Las campanas de todas las iglesias de Segovia vibraron en sonos triunfales durante la mañana.

Alocución del alcalde

En la emisión de sobremesa, un concejal leyó desde el micrófono de Radio Segovia la siguiente alocución del alcalde:

(Segovianos: Franco, nuestro gran Caudillo, Generalísimo de los Ejércitos de tierra, mar y aire, nos ha conducido a la victoria definitiva de la España inmortal. Ayer quedaron derribados todos los frentes rojos. Todas las provincias que aún sufrían la tiranía de la horda moscovita están ya incorporadas a la auténtica Patria española. Se ha liquidado victoriosamente uno de los capítulos cumbres de la Historia de España.

Franco, sus generales, los jefes y soldados de nuestro glorioso e invencible Ejército nos han recuperado totalmente, a prueba de heroísmo, de abnegación y sacrificio, todas las tierras de España que ya serán, en adelante, una «unidad de destino en lo universal». Ante tan magno acontecimiento urge que todos los españoles que hoy contemplamos de nuevo el pasar victorioso por todas las tierras del mundo de la bendita enseña de la Patria, rindamos un tributo de admiración al Caudillo indiscutible y a cuantos, a sus órdenes, nos han abierto de nuevo las rutas imperiales.

Por ello, segovianos, vuestro alcalde espera que hoy, a las seis en punto de la tarde, os congreguéis en la plaza de Franco, de donde con banderas y con músicas, entre gritos y vítores de entusiasmo, partirá la gran manifestación que acudirá ante las autoridades militares para expresar los patrióticos sentimientos de la ciudad.

Que nadie falte a la magna jornada patriótica que se avecina. España vuelve a ser ante el mundo. Esto se lo debemos al Caudillo Franco y a nuestro glorioso Ejército. Hemos, pues, de rendirles nuestro tributo de gratitud y de admiración.

Segovianos, con la mirada y el corazón puestos en las victoriosas horas presentes y en la gloria inmortal del futuro, acudid todos a la manifestación de esta tarde. Vuestro alcalde está seguro de que así lo haréis porque sabe que la muy noble y muy leal ciudad de Segovia ha cumplido siempre con su deber.

Segovianos: ¡Arriba España! ¡Franco, Franco, Franco! ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España! Vuestro alcalde, Andrés Reguera.»

Antes de la manifestación

Desde las cuatro de la tarde las banderas de música de la Academia y del Cuartel general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. recorrieron las calles de la ciudad interpretando marchas militares. La animación fué enorme desde las primeras horas.

Antes de la hora anunciada la plaza de Franco presentaba ya un brillante aspecto, significando el pueblo su alegría con canciones y vivas patrióticos.

Al Ayuntamiento fueron llegando las distintas autoridades. Allí acudie-

ron el excelentísimo señor gobernador civil; ilustrísimo señor presidente de la Audiencia; ilustrísimo señor delegado de Hacienda; señor presidente de la excelentísima Diputación provincial; jefe de las fuerzas legionarias; teniente coronel de la Guardia civil; jefe accidental del Movimiento; varios delegados de Servicio; jefe provincial del Subsidió; delegada de la Sección Femenina de Falange; jefe accidental de Propaganda; teniente fiscal; juez de Instrucción, Comisiones militares y representaciones de todos los centros oficiales.

Estas autoridades, a su llegada al Ayuntamiento, fueron recibidas por el alcalde y señores concejales.

La manifestación en marcha

Como previamente se había anunciado, a las seis menos cuarto la sirena dió tres toques prolongados, y, al mismo tiempo, se echaron a vuelo todas las campanas de la ciudad.

Momentos después de las seis se puso en marcha la manifestación. A la cabeza iba un grupo de soldados llevando una gran bandera nacional. A continuación la banda de música de la Academia. Después las autoridades anteriormente citadas y entre un inmenso gentío la banda de música del Cuartel general de Falange Española Tradicionalista. Dos flechas llevaban las banderas del Movimiento.

La manifestación, una de las más numerosas y entusiastas que se recuerdan en Segovia, recorrió las calles de Isabel la Católica, Juan Bravo, Cervantes, Azoguejo y San Francisco, hasta la Academia. Durante el trayecto el entusiasmo fué enorme, no cesando un momento los vivas patrióticos.

En la Academia salió a recibir a la manifestación el excelentísimo señor gobernador militar de la Plaza, señor Bertrán de Lis, acompañado de los jefes de dicho centro militar.

Después de los saludos y felicitaciones de rigor, la manifestación se puso nuevamente en marcha, recorriendo el mismo itinerario. El entusiasmo iba en aumento y el público que la presenciaba desde aceras y balcones no cesaba en sus manifestaciones de entusiasmo. Los vivas al Caudillo, a España y al Ejército eran clamorosos. También se dieron muchos vivas a Italia, a los que el jefe de las fuerzas legionarias contestaba con vivas a España.

Los discursos

Ya en la plaza, las autoridades subieron a las Casas Consistoriales. El aspecto de la plaza de Franco era imponente, totalmente ocupada de público. Las banderas de música se situaron frente al Ayuntamiento.

Cuando las autoridades salieron al balcón central el público prorrumpió en una ovación entusiasta y vivas continuados. El espectáculo era emocionante.

Habla el alcalde

Inició los discursos el alcalde de la ciudad, quien dijo:

(Segovianos: Ha sonado en la hora de la Divina Providencia la voz bendita de la paz victoriosa, que todos anhelábamos y que nos ha traído en magnífica carroza de triunfo nuestro gloriosísimo Ejército español.

Ni las armas envilecidas por la derrota de los enemigos de dentro, ni ciertas Cancillerías diplomáticas, desacreditadas por los billetes maquiavélicos de los adversarios de fuera, han tenido eficacia suficiente para impedir que floreciese y fructificase con flores y frutos de victoria, el asombroso heroísmo de los soldados de Franco, Caudillo providencial, figura cumbre de Europa y el mejor general del mundo.

Y esta nuestra victoria se agiganta más y más porque nosotros, los españoles auténticos, no teníamos nada al comenzar la guerra, y al terminarla lo hemos ganado todo a fuerza de coraje, de heroísmo y de sangre.

Mientras que ellos, los hijos espúreos de España, lo tenían todo y no han sabido conservar nada, por falta de espíritu combativo, y por sobre de cobardía, son los dos factores principales de todas las hecatombes de la guerra. Pues sus capitostés y cabezallas, después de haber consumido y avillanado el patrimonio nacional, que nos arrebataron, han terminado por perder lo último que se pierde en la vida, que es el honor, la dignidad y la vergüenza, arrojados por ellos en medio del arroyo, para poder huir con más facilidad al extranjero, en busca de un camuflado refugio, donde llo-

rar como mujeres, lo que no supieron defender como hombres, a semejanza del Rey moro de Granada vencido y humillado por nuestros inmortales Reyes Católicos Isabel y Fernando.

Segovianos: Que nuestra legítima exaltación jubilosa de hoy no nos haga olvidar los inolvidables sacrificios de nuestros muertos de ayer, que ahora más que nunca hemos de tener presentes en la culminación de nuestra victoria bien lograda. Porque su sangre generosa ha sido la semilla fecunda de la espléndida cosecha de inmarcesibles laureles que ahora estamos recogiendo.

Por eso os pido que, con el brazo en alto, como una flecha que en ademán de saludo se dirige al cielo, donde ellos reinan, y con el alma puesta de rodillas en actitud de rezo acá en la tierra, donde nosotros triunfamos, gritéis conmigo, poniendo el corazón en vuestros labios, en este nuevo día de resurrección española:

¡Vivan nuestros muertos! ¡Viva el glorioso Ejército español! ¡Viva España! ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!»

Grandes ovaciones premieron el discurso del alcalde.

El señor Bertrán de Lis

A continuación pronunció una vibrante alocución el gobernador militar de la plaza, excelentísimo señor don Félix Bertrán de Lis.

(Pueblo de Segovia—dijo—. Ha llegado la hora feliz de la terminación de la guerra. Se acabó ya para nosotros el mirar con recelo la pesadilla de esa sierra con sus peligros y con sus acechanzas.

En esta nueva era que se abre para España debemos tener presente nuestra adhesión leal, nuestra subordinación y disciplina al Generalísimo para que, lo mismo que nos ha llevado a la victoria de la guerra, nos conduzca en las horas de la paz para lograr la reconstrucción que todos anhelamos de nuestra bendita Patria.

Debemos recordar siempre a esas naciones extranjeras amigas desde los primeros momentos, principalmente a la noble nación italiana, que ha mezclado la sangre de sus muertos y heridos en los campos de batalla con la sangre de nuestros gloriosos soldados.

Homenaje a Italia

El señor Bertrán de Lis sigue diciendo: Segovianos: ¡Viva Italia! (El grito es clamorosamente contestado y estalla una ovación imponente, mientras los gritos de «Duce, Duce, Duce» salen estentóreo de todas las gargantas. El jefe de las fuerzas legionarias contempla emocionado el homenaje entusiasta que Segovia rinde a Italia y a su Duce. Luego, con voz firme, da un «Arriba España» que renueva el entusiasmo.)

Y antes de terminar—sigue diciendo el señor Bertrán de Lis—, para ir a dar gracias a la Virgen de la Fuencisla, que ha sido la coraza y defensa de los segovianos durante la pasada lucha, quiero dar dos vivas que resumen y compendian todos los entusiasmos de estos momentos:

¡Viva Franco! ¡Franco, Franco, Franco! (El público emocionado contesta a los vivas.)

Y el otro es ¡Viva siempre España! ¡Arriba España! (El entusiasmo es indescriptible. La vibrante alocución del señor Bertrán de Lis ha llegado fuertemente al corazón de los segovianos, y una ovación fervorosa corona el final, como había subrayado todos los párrafos. El público no cesa en sus aclamaciones, oyéndose vivas al gobernador militar de Segovia. El momento es sencillamente impresionante.)

Los himnos

Seguidamente las bandas de música entonan los himnos «Cara al sol», Oriamendi, italiano, alemán y Nacional, que el público escuchó brazo en alto, redoblando al final de cada uno sus vítores y aplausos. Al in-

terpretarse el italiano, el público volvió a rendir homenaje a Italia y al Duce, teniendo que saludar repetidamente el jefe de las fuerzas legionarias.

Ayer, en las horas solemnes de victoria, el público siguió escuchando con profunda emoción estos himnos que nos han acompañado en las horas de lucha y de esperanzas de la gloriosa Cruzada nacional.

«Tedeum» y Salve

A continuación autoridades y público se dirigieron, precedidos de las bandas de música, a la Santa Iglesia Catedral, siendo recibidos por el prelado y Cabildo.

Las autoridades se situaron en el sitio de costumbre y el público llenó por completo la capilla del Sagrario y se extendió por los restantes lugares del templo. El gentío era inmenso.

Se cantó un solemne «Tedeum» y Salve popular. El público cantó con gran fervor y recogimiento. El himno de acción de gracias y las conmovedoras estrofas de la salve tenían ayer una emoción especialísima, ya que era el corazón de un pueblo creyente que, después de las horas de prueba, soportadas con serenidad indescriptible, se postraba a los pies del Altísimo para agradecerle la victoria, y a las plantas de la Virgen para darle las gracias por su continua protección.

Muchos fieles no pudieron contener las lágrimas y era esto el mejor homenaje de fe y veneración.

Otras notas

Con esto terminó el acto oficial que, como ya hemos dicho, resultó brillantísimo por el número de asistentes al mismo y por el entusiasmo derrochado durante toda la jornada.

La banda de música del Cuartel general de Falange Española Tradicionalista, que dirige el maestro Domingo Villar, recorrió de nuevo las calles de la ciudad interpretando alegres composiciones, siendo seguida de numeroso público que la coreaba.

La banda de música de la Academia, dirigida por don Rafael Duque, interpretó en el kiosco de la plaza un escogido concierto, siendo también escuchada por gran gentío, que formó un animadísimo paseo. El entusiasmo no decayó hasta bien entrada la noche.

La última rogativa

Ayer, en la Santa Iglesia Catedral, se celebró por última vez la rogativa que durante la guerra ha tenido lugar todas las noches ante los altares de la Santísima Virgen de la Paz y del glorioso apóstol Santiago. Ayer, en vez de los himnos penitenciales, se entonó «Laudate Dominum», himno de acción de gracias. A este acto asistió el prelado y, como autoridades civiles, el alcalde y el concejal síndico.

Serenatas a las autoridades

Por la noche, a pesar de la inclemencia del tiempo, el alcalde, jefe provincial de Falange—que acababa de llegar a Segovia—, concejales y otras autoridades, acompañados por la banda de música de Falange Española Tradicionalista y de numeroso público, acudieron a saludar a los gobernadores civil y militar.

El gobernador civil recibió amablemente a las autoridades, a quienes obsequió con esplendor. El alcalde, que llevaba para la señora del excelentísimo señor gobernador civil un espléndido ramo de flores, tuvo la gentil idea de que éste le fuese ofrecido por el capitán Castro, mutilado de guerra. La distinguida dama agradeció vivamente el obsequio, interesándose por la acción de guerra en que fué herido dicho heroico militar.

El señor Bertrán de Lis salió al portal de su casa a recibir a las autoridades y público, agradeciendo con frases cordiales la serenata. También fué ofrecido un ramo a la señora de nuestra primera autoridad militar.

Aún siguió la banda recorriendo las calles hasta altas horas de la madrugada, no decayendo el entusiasmo ni un momento. Ante la casa del capitán Castro se interpretó el Himno Nacional y así terminó la magna jornada en la que Segovia ha puesto de relieve, como siempre, sus acendrados sentimientos patrióticos y su adhesión ferviente al Caudillo que con tanto acierto, al frente de nuestro Ejército invencible, ha conquistado para España la gloria de los pueblos fuertes e inmortales.

Telegramas cursados por la Alcaldía Ayer fueron cursados por el señor

alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de Segovia los siguientes telegramas:

«Generalísimo Franco.—Ayuntamiento y pueblo Segovia envía su adhesión inquebrantable y entusiasta felicitación a S. E. con la mirada y el corazón puestos en la gran España imperial, a cuya victoria definitiva nos habéis conducido como guía genial de nuestro invencible Ejército. Por la España eterna y por su Caudillo indiscutible.—Andrés Reguera, alcalde.»

«Ministro de la Gobernación.—Ayuntamiento pueblo Segovia envía su adhesión a V. E. en estos momentos solemnes en los que España vuelve a encontrar la ruta de sus grandes destinos históricos.—Andrés Reguera, alcalde.»

Profesores y alumnos del Instituto acuden a una misa de acción de gracias

Los profesores y alumnos del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, para conmemorar el triunfo definitivo de las gloriosas armas españolas, han organizado, de acuerdo con el párroco don Ladislao Liras, un acto religioso que ha tenido lugar en la iglesia de El Salvador. Ha consistido en una misa rezada que ofició el auxiliar de dicho centro, don Isidoro Hernando Aylagas.

Al acto ha asistido la totalidad de profesores y alumnos y numerosos fieles.

D. VIDAECHEA

Oculista Reanuda su consulta diariamente de once a dos Calle Colón, 5, segundo

Junta provincial de Beneficencia

Día del «Plato único» y «Día sin postre»

Se advierte a aquellas personas que contribuyen al Plato Único y Día sin Postre en Segovia y trasladan su residencia habitual a otra población que tienen la obligación de comunicarlo en las oficinas de esta Junta (plaza del Conde Alpuente, número 1), en evitación de los perjuicios que pudieran ocasionarse.

Segovia, 31 de Marzo de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil presidente. P. D.: El secretario administrador Siro García Herrero.

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

Notas necrológicas

Ha fallecido en Palencia, confortada con los auxilios espirituales, la señora doña Rosa Arrufat Gasa que en aquella capital contaba con muchas y numerosas amistades por su carácter bondadoso y acrisoladas virtudes.

Descansen en paz y reciban sus afligidos esposos, hijos, nietos y demás familia, nuestro sincero pésame por tan irreparable y dolorosa pérdida.

—Ha subido al cielo en Segovia la niña Fuencisla Gómez Virseda.

La muerte de tan angelical criatura ha llenado de desconsuelo a sus amantísimos padres, a quienes, en unión de los abuelos paternos, tíos y demás deudos, les exteriorizamos nuestro sentimiento por esta desgracia, deseándoles mucha resignación para soportarla.

Mosto Palacios

La bebida deliciosa que refresca y alimenta CASA VELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

A. PAYERPAJ

Radiólogo Electricidad médica Radioterapia

Radium

Avenida General Franco, 8 Valladolid

Congregación de sirvientas

El próximo domingo, día 1.º de Abril, a las siete de la mañana, en la iglesia de San Sebastián, se celebrará la Comisión general mensual de la Congregación. El retiro espiritual ha trasladado al segundo domingo día 9, por estar ausente el rector. Padre director de la Congregación.

Se invita a estos actos a todas las sirvientas, aunque no sean congregadas. A éstas se les recuerda que se deje en la bandeja la hoja de asistencia para que no se les ponga en falta.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la esposa de nuestro querido amigo y competente vecino de la provincia don Juan Vela. Tanto la madre como la recién nacida gozan de perfecta salud.

Reciban los padres nuestra más cordial enhorabuena.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los anuncios con informes de Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

«El artículo quinto del Decreto ministerio de Organización y Acción Social, de 14 de Octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes de falta de trabajo en la Oficina de colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto multa de 50 a 500 pesetas. Los señores de esta Sección «han cumplido» dicho requisito, habiendo cuenta de su falta de operarios patronales, y de su desocupación los obreros y empleados.»

Vendo aparato Philips semiautomático potente, dos ondas. San Mateo, 9, principal.

Vendo carroza. Para tratar, Eresma. Llorente, en Hontanares.

Vendo carro para machos, sin nar. Tratar, Valentín de Antonio, en Valdevacas y Guijar.

Se necesita chico para repartir. Oficinas de Prensa, Colón, 7.

Se venden siete vacas en producción con tres crías, de leche; 14 cerdos de raza guineas cerdas preñadas. Para tratar, domingo y lunes en Otero de Herrero, s/o Gómez, hotel Canalejas.

Pérdida de reloj de bolsillo marca Morita, número 10. Si alguien lo encuentra, favor de devolverlo a la plaza de Franco hasta plaza Huerta. Se dará gratificación. Razón, en esta Administración.

Piso veraneo, en Vigo, espacio, cómodo, amueblado todo completo. Dirigirse a R. González, calle Viquez Moreno, 22, segundo, Vigo.

Radio-reparación de aparatos de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Pérdida distintivo militar número 1. mas al servicio de Segovia. Se gratificará su devolución. Meltón Martín, 6.

Granja avícola. Se vende o alquila una granja con todas las comodidades y en explotación, por no atender. Informará Francisco Cepeda, Sepúlveda.

Se ofrece chófer. Razón, en esta Administración.

«Electrón» Reparación de aparatos eléctricos. Dioses, en esta Administración principal, Segovia.

Se vende un edificio de manzana con un terreno en el sitio denominado Cueva de la Zorra, con una superficie total de 1.760,55 metros cuadrados. Razón, en la Administración.

Vendo vaca holandesa, recién parida del segundo, producción de leche. Tratar, Eusebio López Herrero, Aldealengua de Pedraza.

¡Atención! Taberneros y agricultores, res, vino de Hierro y Carbonero. Madrid en casa Rossa, Carbonero al Tercero.

Venta de encina. Se corta, en la finca de Parra, en la misma localidad.

Vendo la casa número 8 de San Mateo, calle Ferrer, con cuadras, corrales, Tratar, herederos Ferrer, calle, Rancho, 17.

JEREZ LA RIVA. COGNAC LA RIVA. Representante: HERNANSIER, CERVANTES, 7. Depósito: ALMACENES JUAREZ, Plaza San Facundo, 5. Teléfono 392 Segovia

Manzanilla Pochola Domecq. Anís dulce y seco Domecq. Champán español Domecq. Decir Domecq es decir calidad